



Zu einem wahren Schmuckstück ist das Britzinger Pfarrhaus geworden.

Fotos: privat

Goers: „Südbadens schönstes Pfarrhaus“

Nach der Sanierung wurde das Pfarrhaus in Britzingen feierlich eingeweiht / Pfarrerin zieht in den nächsten Wochen ein

Müllheim-Britzigen. Aus dem Jahr 1742 stammt das denkmalgeschützte Pfarrhaus, das seit November 2015 von Grund auf saniert wurde und nun in neuem Glanz erstrahlt. „Der Auftrag lautete, das Pfarrhaus für die nächsten 40 Jahre wieder fit zu machen“, erzählt Architekt Stephan Kilb, der von der Kirchengemeinde mit der Generalsanierung beauftragt wurde.

Da bei dem malerischen Haus große Feuchtigkeitsschäden im Sockelbereich festgestellt wurden und das Dach über hundert Jahre alt war, gab es Einiges zu tun. Die Dachbalken, in denen der Wurm steckte, wurden erneuert und das Dach anschließend mit vorpatinierten Dachziegeln neu gedeckt. So passt sich die Dachfarbe perfekt an die umgebenden Gebäude und deren Dächer an. Wiederver-



Die Akteure freuen sich über den Abschluss der Sanierungsarbeiten am Pfarrhaus in Britzingen. Foto: gei

wendet wurden jedoch die kupfernen Dachrinnen, die noch tipp topp waren, so Kilb. Zum Keller und zum Dachboden hin wurde das Gebäude gedämmt und so-

wohl mit einer neuen Heizung als auch mit neuer Elektrik versehen. Neu sind auch die Fenster, denn die vorherigen waren nur einfach verglast und es zog hindurch.

Eine Herausforderung war der neue Außenputz im Sockelbereich, diesen hatte die Nässe nötig gemacht. Es wurde ein Feuchtregulierungsputz aufgetragen, der wie ein Löschpapier die Feuchtigkeit an die Oberfläche zieht und dort verdunsten lässt. Auch im Inneren des Hauses werden die Sockel der Wände beheizt, so dass die Feuchtigkeit im Gemäuer trocknet und man ein behagliches Gefühl vermittelt bekommt. Original aus den Anfängen sind noch die alten Dielenböden im Obergeschoss, die wieder aufgearbeitet wurden.

Stolze 220 Quadratmeter Wohnraum bietet das alte Gebäude, das in der Mitte von einem his-

torischen Treppenhaus durchzogen wird, seinen neuen Bewohnern: Pfarrerin Britta Goers, die mit ihrem Ehemann im Mai einziehen wird, habe ihr neues Domizil als „schönstes Pfarrhaus Südbadens“ bezeichnet, verrät Architekt Kilb. Bei der Fertigstellungsfeier am vergangenen Freitag, die als Dankeschön für die Handwerker veranstaltet wurde, sprach sie gar von einem „Pfarrschloss“, in das sie nun einziehen dürfe. Die Gesamtbaukosten inklusive Nebenkosten werden etwa 375.000 Euro betragen. (gei)



Eine Sockelheizung soll die Feuchtigkeit aus den Wänden transportieren. Die originalen Dielenböden im Obergeschoss wurden aufgearbeitet und konnten erhalten werden. Foto: gei



Stephan Kilb Architekt
Bauen für die Seele

Dipl.-Ing. Stephan Kilb
Architekt
Bausachverständiger
Energieberater

- Individuelle Wohnhäuser
- Ökologisches Bauen
- Wohngesunde Sanierungen
- Hauskaufberatung
- Energieberatung
- Gutachten-Wertermittlung

79379 Müllheim-Britzigen
Telefon: 07631-7047715
Telefax: 07631-7047717
Mobil: 0176-50149094
www.bauen-fuer-die-seele.de
info@bauen-fuer-die-seele.de